



Protokoll für die Sitzung am 12.05.15

Formalia

I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn 18:40
- Beschlussfähig mit 17 von 20 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/ Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel	x		
Anna Domanja		x	
Arvid Koszinski			x
Benjamin Gutzmann	x		
Bettina Dannowski		x	
Carolin Rehse	x		
Fiona Heiser	x		
Fritz Kalwa			x
Hans Kretzschmar	x		
Isabell Häcker	x		
Johannes Pöhlmann			x
Jonas Schmidt	x		
Lisa Bauer	x		
Lisa Diana Viehweger	x		
Marius Müller	x		
Martin Wilke	x		
Paul Schäfer	x		
Pia Ebeling	x		
Robert Reinschmidt			x
Robert Renger			x
Robert Schlick	x		
Stefanie Kohl	x		
Thilo Buchien	x		
Tim Deutschmann	x		
Ulrike Schöbel		x	

- Gäste: Maike Wehmeier, Luisa Kauert, Andre Berger, Stephan Becker, Johannes Pinker, Robin Starke



II. Genehmigung der Tagesordnung

Genehmigt.

III. Genehmigung alter Protokolle: 28.04.15

Genehmigung des Protokolls vom 28.04.15.

IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)

Keine Finanzer anwesend.

V. Sitzungsleitung: Stephan Becker **Protokollant/in:** Lisa Bauer



VI. Tagesordnungspunkte

1. Rückblick Uni-Tag (Tim und Robert)

Lief ganz gut, beim Aufbau waren viele Leute anwesend. Tim möchte nächstes Jahr auch ins HSZ, da unsere Fakultät dort ansässig ist. Wir sind im Chemiebau der „Schatten der Chemie“. Robert dachte, dass hier im Gebäude sowieso viel los ist (Laborführung), deshalb wollte er hier bleiben. Tim schreibt die FAQ zum Unitag.

2. T-Shirts & Co.

Tim möchte unsere Präsenz gesteigert haben (Optik: Einheitliche Shirts & Namensschilder). Er möchte als Vorbild die Baulings nehmen, da die coole Pullover haben. Luisa möchte ein vernünftiges FSR-Banner. Die Plakate müssen stabiler sein (auf Folie drucken?).

Antrag an Abteilung Liegenschaften: Beschilderung am BeyerBau ab, am Chemiebau dran!

Finanzierung der T-Shirts? Tim möchte sich kümmern.

Jonas schlägt Sponsoring für die T-Shirts vor. Martin findet das schwierig, wegen der Firmen.

Paul möchte für die nächsten FSR-Generationen gleich 50 T-Shirts mehr bestellen.

Luisa hat ein Sponsoringunternehmen für ihren Matheclub „Wir machen Druck“ - 100 Shirts. Die drucken ihre Werbung auf die Rückseite. Tim kennt eines, das seine Werbung auf den Ärmel druckt. Benjamin hält Pauls Vorschlag für nicht praktikierbar.

Fiona findet den Plan von Paul gut, da sonst jedes Jahr Farbe und Design geändert wird. Sie möchte zusätzlich 15 Shirts extra bestellen (statt 50).

Die T-Shirts wurden letztes Mal entwendet, sie sollen jetzt eingeschlossen werden.

Stephan möchte, dass wir uns bis nächste Woche Gedanken machen und Angebote einholen.

Pia möchte noch das Design besprechen. Zu nächster Woche 3 Designvorschläge?

Fiona möchte vorne ein größeres Logo.

Paul beantragt die Schließung der Redeliste.

3. Rückblick Crime Campus (Robert S.)

Die Planung war nicht so ausgereift, Andreas Albers hat geholfen. Unsere Station war ganz gut. Alle haben sich viel Mühe gegeben, Fiona fand es dieses Jahr besser als letztes Jahr. Robert macht mit Betty aus, wer das FAQ schreibt. Robert fand es etwas zu einfach. Jonas meinte, dass zu wenig Leute Bescheid wussten. Martin denkt, das war gewollt, da es so schon viele waren. Fiona denkt, dass sie zu viele Preise ausgegeben haben (hat zu lang gedauert), sie hätte lieber eine Tombola gehabt.

4. UFaTa (Stefanie)

Es sind noch freie Plätze da, Stefanie wurde in der StuRa-Sitzung belagert. Wir sollen mehr Leute von uns hinschicken, oder „normale Studenten“. Fiona möchte Mario Roidt (HSE) fragen.



- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Lisa Diana, Marius und Hans + Gast sind da. Themen kommen von Stefanie per Mail. Fiona fragt die neuzugestoßenen Mitglieder, die können auch nicht.

5. StuRa-Entsendung (Stefanie)

Steffi möchte das dieses Semester noch weitermachen, danach müssen wir uns jemand anderen suchen.

6. Ernennung Studentische Studiengangskoordinatoren (Alina)

Langfristig: Studiengangskoordinator für die Zweitsemester wird gebraucht, wir sollten Werbung unter den Zweities machen, dass die ihren eigenen Studiengangskoordinator Hydrowissenschaften stellen.

Einschub von Tim: Das ZQA sagt: Die StuStus sind für die Qualitätssicherung der Studiengänge verantwortlich → Evaluation.

Wir sollten bald neue entsenden, jedoch ist es auch o.k., wenn wir das später machen. Tim möchte den Posten für Hydrowissenschaften nächstes Jahr nicht mehr besetzen. Studentische Studiengangskoordinatoren sind den Studiengangskoordinatoren der Profs gleichgestellt. Alina meint, dass Jonas sich gleich entsenden lassen kann, sie und Tim stehen hinter ihm.

7. Telefonliste (Fiona)

Fiona möchte, dass Martin die neue Liste rumschickt. Er wollte sie eigentlich ausdrucken, aber der Drucker hat noch keine Tinte.

8. Grillen (Benjamin)

Benjamin bemängelt, dass noch so viele Posten zu besetzen sind (Doodle-Liste). Fiona hat seine Liste noch nicht richtig verstanden, sich aber als Helfer eingetragen. Benjamin möchte das Grillzeug am Dienstag hochtragen, vor der Sitzung, damit der Kellerschlüssel noch verfügbar ist. Ein Grillmeister wird noch gesucht. Stefan meint, er kennt einen, der das die letzten Jahre schon gemacht hat. Stefan ist zweiter, Thilo dritter Grillmeister. Benjamin soll die Helferliste anschreiben.

Er muss noch Fleisch einkaufen, dies wollte er Montag schon machen. Es wird angemerkt, dass es nicht gut ist, das Fleisch so lange zu lagern. Martin bietet sein Auto an. Er will das frühestens am Abend vorher kaufen. Pia möchte, dass Fleisch erst am Mittwoch gekauft wird. Johannes meint, wir sollten Fleisch vorbestellen, um auf Nummer sicher zu gehen, dass genügend da ist (Großmarkt oder Fleischer). Pia merkt an, dass Fleisch beim Selgros und am Nürnberger Ei teuer geworden ist. Sie hatte diesbezüglich noch eine Anlaufstelle am Uniklinikum im Hinterkopf. Wir sollten Angebote einholen.

Es wurden Knicklichter bestellt (Alina).

Bei der Musik ist zu bedenken, dass parallel Uni Air stattfindet (Pia). Martin hat da keine Bedenken, da das Chemiegebäude gut abgeschottet ist.



Nachtrag zum Grillen: Probleme mit den Bänken vom StuRa, da Uni Air so groß ist und womöglich alle Bänke dafür benötigt werden. GW-Institut und Integrale haben evtl. auch Bänke. Man kann auch bei Getränkelieferanten Bänke bestellen (wurde zur HyWaTa gemacht).

9. Co-Financer (Robert S.)

Lisa Diana möchte den Posten abgeben, weil sie in letzter und in zukünftiger Zeit wenig da sein wird. Uli muss dafür mit unterschreiben.

Diskussion über das Schlüssel-Unterschreibe-Problem.

Martin bemängelt die Kommunikation zwischen Hauptfinancer, Co-Financer und FSR. Johannes verweist auf den „kleinen Financer“ im StuRa. Unter der Bedingung, dass Jonas den StuStu Hydrowissenschaften übernimmt, würde sich Tim anbieten (mit Bedenkzeit). Er fragt auch Anna.

10. Veranstaltungsplan (Fiona)

20.05. Grillen

10.06. Exkursion Talsperre Eibenstock

05.07. Schlauchboottour → Termin noch nicht fest

2. Mal Grillen, wegen Sechsties? Jonas möchte für den eventuellen Zweitgrilltermin den ersten abwarten. Er möchte konkretere Vorschläge. Fiona verteidigt ihre Liste.

Der Wasserball fällt aus. Tim möchte das Geld dafür sparen.

Pia möchte eine Exkursion nach Berlin zum Containerfarming machen. Sie möchte das nicht organisieren (Zeitmangel), stünde aber beratend zur Seite. Es würde eine kleine Exkursion.

Niemand möchte die Exkursion zum Containerfarming organisieren. Hans würde die Orga nur übernehmen, wenn die Exkursion sonst nicht möglich wäre (außer in der Gruppe), dies ist nicht der Fall, also fällt er raus.

Energielehrpfad – mit Wanderung verbinden? Pia übernimmt das.

Völkerballturnier ist nun ausgefallen, Fiona möchte das durch Beachvolleyball ersetzen. Marius übernimmt das. Er soll sich per E-Mail konkret äußern.

Brauereiführung zum Semesterabschluss? Zustimmung. Organisation? Termin wäre am Ende der Lehrveranstaltungen gut.

Bunter Abend: Casting? Ende dieses oder Anfang nächstes Semester? Steffi möchte nach Beiträgen schauen. Wir sollten es zeitig bewerben, damit wir Beiträge bekommen. Fiona möchte es jetzt schon bewerben. Es wurde vorgeschlagen Teilnehmer über den Newsletter aufzurufen, bei großer Beteiligung würden wir ein Casting veranstalten.

Laborführung durch Paulsdorf bewerben.

FSR-Picknick an der Elbe? Alternative zum Grillen. Jonas möchte das mit Selbstverpflegung machen, damit die Planung gering bleibt. Martin schlägt noch Spiele vor, Jonas möchte Schnaps.

Pia verweist auf unvorhersehbares Wetter. Fiona möchte einen ungefähren Zeitraum ankündigen. Stefan schlägt vor, dass wir ein Picknick-Orga-Team gründen. Alina, Fiona, Thilo, Luisa, Paul sind im Orga-Team.

Professorengrillen? - eher nein.



Führung durch den Forstbotanischen Garten in Tharandt? Robert findet es ganz schön da, er würde aber eher alleine da durch spazieren. Zusammen hin und Picknicken wäre auch schön. Robert: Wollen wir als zweite „Klausurtagung“ zum Abschluss nach Neunzehnhain fahren? Viele Leute gehen, Neunzehnhain verschwindet evtl. auch bald. Mit unserer offiziellen Tagung dort wollen wir der Uni signalisieren, dass Neunzehnhain noch genutzt und gebraucht wird. Es ist eine Hydrobiologische Forschungsstation im Erzgebirge. Kein Handyempfang. Paddelboot könnte geliehen werden. Darf man dort Schwimmen? Es ist gestaltet wie eine Jugendherberge mit Laboren. Tim schlägt vor, dass wir eigene Matratzen mitbringen sollten (wegen der Qualität der vorhandenen). Viele meinen, da sei genug Platz für alle.

Namensvorschlag von Martin: Semesterabschlussagung des FSR Hydrowissenschaften. ESE-Planung, Bilanzierung, etc. könnten dort gemacht werden.

11. Stellung der Meteorologie innerhalb der Hydrologie (Pia)

Aus Pias Jahrgang haben sich einige Studenten beschwert, dass die Meteo-Themen zu hoch gestellt sind. Es ist der Hydrologie gleichgestellt, die Interessen der Studenten liegen allerdings eher bei der Hydrologie. Bei einigen Themenvergaben werden Meteo-Themen verpflichtend angeboten. Sollen wir das an die Profs herantragen?

Martin möchte das machen. Liegt es an Ressourcenverteilung oder allgemein der Stellung? Gerade bei Referatsthemen wären mehr Hydrologie-Themen gut.

StuKo-Thema, oder Fachausschuss-Thema? Studiengangskoordinator Hydrologie (Bernhofer, Professur Meteorologie) sollte von Alina (StuStu Hydrologie) angesprochen werden → Sicherstellung der Qualität der Lehre.

12. Wertung von TOPs und Sortierung (Jonas)

Jonas möchte kurzfristige TOPs evtl. auf nächste Sitzung verlegen. Er bemängelt, dass es zu viele TOPs sind.

- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Paul ist gegangen (20:02).

Beschlussfähig mit 16 von 20 stimmberechtigten Mitgliedern.

Steffi möchte die TOP-Wertung priorisieren. Ein Cut zu einer bestimmten Uhrzeit wäre auch o.k.

Fiona ist TOP-Beauftragte, sie schickt die TOP-Listen Montags bis 18 Uhr rum. Jonas möchte ihr eine Vollmacht zu manchen Anliegen geben. Manche TOPs (Telefonliste) sollten seiner Meinung nach nicht in der Sitzung auftauchen.

E-Mail-Aktivität ist nicht gegeben, bemängelt Alina, daher ist der Vorschlag nicht realisierbar.

Martin verweist auf Formalia-Punkt „Genehmigung der Tagesordnung“, der nicht benutzt wird. Jonas findet den Vorschlag klasse. Die Vorsortierung liegt bei Fiona. Wenn das nicht akzeptiert wird, sollten wir die Tagesordnung vorher bereden.

Fiona hat sich viele gute Gedanken zur TOP-Sortierung gemacht. Wem das nicht passt,



sollte sich vorher äußern (Genehmigung der Tagesordnung). Man kann TOPs auch noch vor der Sitzung streichen.

Steffi beantragt die Schließung der Redeliste. Die Redeliste ist geschlossen.

13. E-Mail-Beauftragter (Fiona)

Fiona bezieht sich auf Werbeanfragen. Jemand sollte sie schön auflisten. Robert ist Mail-Beauftragter. Alina findet die Idee doof, Newsletter mit Werbung rumzuschicken. Sie möchte einen eigenen Bereich dafür auf der HP haben. Eigene Seite auf der HP, kleinere Dinge auf Facebook veröffentlichen (Stipendium). Robert hat die Vollmacht, die Mails nach Wichtigkeit auszusortieren. Robert möchte unsere Studenten nicht vollspammen. Er findet eine Seite zu Stellenangeboten gut und wichtig. Pia verweist auf den Kalender auf der HP (Bsp.: Frist für Deutschlandstipendien vorbei). Tim möchte die Stellenanzeigen handhaben, wie auf unseren Institutsseiten. Er möchte die Anzeigen „versteckt“ haben.

Jonas beantragt Schließung der Redeliste. Pia steht dem negativ gegenüber, die Redeliste zu schließen, wenn sich das Gespräch schon dem Ende neigt. Rest vertagt.

14. Rektorwahl (Fiona)

Fiona war zur Vorstellung von den Rektorkandidaten. Betty war nicht da, obwohl sie hingehen wollte. Es waren allgemein sehr wenig Leute da. Unser Rektor tritt wieder an, er möchte alles so lassen, wie es war. Martin und Stephan meinen, es sei sowieso eine Scheinwahl. Der Erweiterte Senat wählt den neuen Rektor. 8 Studenten sitzen in dem Gremium. Viele sind unzufrieden mit dem Rektor, da die Kommunikation nicht stimmt. Der Gegenkandidat wirkte laut Fiona lockerer, er möchte das direkte Gespräch suchen. Morgen findet die Wahl statt.

15. Finanzierungsantrag (Martin)

2. FS Hydrobiologie fahren nach Magdeburg zum USZ. Sie wollen Rückerstattung beantragen. Wir dürfen laut Finanzerauflagen keine Lehre mehr fördern.

16. Anstehende Aufgaben/ Termine/ Sonstiges

I. Anstehende Aufgaben

- Schlüssel: 2 offene Schlüssel. Pöhli hat es nicht geschafft, zur Sitzung zu kommen, sein Schlüssel fehlt nach wie vor. Der Schlüssel von Robert Renger ist jetzt bei Lisa B. Einen verschollenen Schlüssel von Anja gibt es noch. Martin möchte die Nummern der Schlüssel überprüfen, um nachzusehen, ob der Schlüssel nicht doch noch existiert.

II. FAQ

- Alina hat ihres zum Vernetzungstreffen geschrieben.



17. Berichte aus den Gremien und to do für die nächsten Sitzungen der Gremien

Gremium	Entsendete Studenten bzw. FSR- Vertreter	TOPs
Studienkommission	Bettina, Fiona, Fritz, Pia, Pascal	15.06.2015
Fachausschuss	Benjamin, Robert S. waren da	04.05.2015 Masterstudiengang Conceptation und Modelation – Bereiche Informatik und Mathematik. Gehört nicht zu unserer Fachrichtung, ist aber übergreifend. Evtl. wird bald eine Vorlesung auf Englisch gehalten. Dieses Semester keine Evaluationsbögen, da Fr. Siemens nicht da ist. Liedl möchte den Trampelpfad hintern Chemiebau ausbauen, damit sich dort niemand verletzt. Uni-Tag in Pirna hat gut geklappt, aber laut Augenzeugen war es ziemlich chaotisch. Robert hat SHK-Stelle für Fr. Siemens nachgefragt. Dafür muss die Kasse gecheckt werden (Liedl und Krebs), Termin muss noch gefunden werden. Transporter können von der TU ausgeliehen werden, wir brauchen aber eine Fahrberechtigung.
Studentenrat	Stefanie war da	07.05.15 Termine: 4.6. Politic Slam 10., 17., und 24.6 : Vortragsreihe



FSR Hydrowissenschaften

Fakultät Umweltwissenschaften der TU Dresden

		13.6.: Global Village -Festival der Kulturen von AIESEC
Prüfungsausschuss	Fritz, Arvid, Tim	xx.xx.201x
Fakultätsrat	Fiona, Robert S.	29.06.2015

- Sitzung geschlossen um 20:38 Uhr -